

México, con la desocupación "más pronunciada" en AL (El Financiero 15/06/09)

México, con la desocupación "más pronunciada" en AL (El Financiero 15/06/09)(Ivette Saldaña) Lunes, 15 de junio de 2009 México es uno de los países de América Latina que presenta la pérdida de empleos "más pronunciada", además de que por su cercanía con Estados Unidos fue de los que resintieron tempranamente los efectos de la crisis económica mundial, afirman la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el boletín Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe explican que si bien el programa que ayudará a la preservación del empleo otorga respaldos económicos a las empresas en el país que opten por realizar paros técnicos en lugar de recurrir a los despidos, tiene "problemas vinculados a la complejidad para solicitar los apoyos, el tiempo que tardan las firmas en recibirlos y la cobertura sectorial". La tasa de desempleo en México en el primer trimestre de 2008 fue de 4.9 por ciento y subió a 5.02 en igual periodo de 2009. Además registra el crecimiento más bajo en la tasa de aumento del empleo formal -es decir los trabajadores con seguridad social-, porque de estar en 3.9 por ciento en enero de 2008, a la fecha presenta un decremento de 2.2. Nuestro país es el único de América Latina que registra una caída en este indicador. Retroceso "El enfriamiento de las economías de la región también se refleja en la evolución del empleo cubierto por la seguridad social, el cual había crecido a tasas elevadas durante los últimos años, y a partir del tercer y cuarto trimestre de 2008... comenzó a sufrir un marcado retroceso, y sólo en México se observa una caída absoluta de este tipo de empleo", puntualiza el documento. Esto hace pensar que aumentará la informalidad en la economía mexicana, al igual que en el resto del área. En 2008 en la región el desempleo urbano fue de 7.5 por ciento, y se prevé que en 2009 aumentará entre 8.7 y 9.1 por ciento, es decir de 2.8 a 3.9 millones de personas. México, Chile y Ecuador son los países más afectados, con una reducción de más de 1 punto porcentual en su tasa de ocupación urbana.